



**Programa de Gobierno  
para la Región de Aysén**

**Candidato a Gobernador Regional  
Marcelo Santana Vargas**

**Abril de 2024**

**# MARCELO  
# SANTANA  
# PORAYSEN**

[www.marcelosantana.cl](http://www.marcelosantana.cl)



# MARCELO  
SANTANA  
PORAYSEN

**Candidato a Gobernador Regional**

**Marcelo Santana Vargas**

Estimados amigos de la Región de Aysén, mi nombre es Marcelo Santana Vargas, nacido en la ciudad de Coyhaique. Sin embargo, oriundo de Puerto Ingeniero Ibáñez, lugar donde aún viven mis padres, familiares y muchos seres queridos.

El año 1999, después de haberme licenciado en el liceo Luis Rabanal Palma de Chile Chico, emprendí, con mucho esfuerzo personal y familiar, el complejo viaje que realizamos cientos de ayseninos en búsqueda de alcanzar enseñanza superior, logrando titularme pocos años después de Ingeniero Ambiental de la Universidad de La Frontera de Temuco. Luego de esa vital experiencia, han venido varias horas de perfeccionamiento en el área del servicio y administración pública y, posteriormente, la obtención de un postítulo (Mg) en Desarrollo Económico Local, todo ello con la finalidad y visión de siempre poseer mejores herramientas y conocimientos que me permitan desarrollar óptimamente lo que me apasiona y motiva diariamente: el servicio a los demás.

Hasta hace muy poco fui el alcalde de Río Ibáñez por siete años, cargo que desempeñé siempre con compromiso y sentido del deber. Logramos -como equipo municipal-, importantes gestiones y obras de desarrollo para toda la comuna. Esa tremenda experiencia fue complementada previamente con la posibilidad que me entregaron mis vecinos de ser electo Consejero Regional por la Provincia General Carrera, paso que me permitió conocer de cerca el trabajo e incidencia socio-económica del Gobierno Regional de Aysén. No puedo dejar de mencionar, mi instructiva y formativa participación en el primer gobierno del Presidente Piñera, donde desde la SUBDERE, pude aprender como una buena gestión pública influye positivamente en el desarrollo de los distintos territorios de la región.

En resumen, desde el año 2008, la vocación del servicio público ha sido 'mi norte' y estoy muy agradecido de poder conectar y entender las necesidades de la gente. Me gusta trabajar encauzando esas necesidades, convirtiéndolas en soluciones integrales, que permitan un real cambio en la vida de los habitantes de esta región.

Hoy me embarco en un nuevo camino, me pongo a disposición para liderar un cambio de mirada respecto al desarrollo de la región, poniendo hincapié en las personas y en la libertad de éstas, de poder desarrollarse integralmente, mejorando su calidad de vida en una región con un entorno único y con recursos invaluable, que nos permiten mirar el futuro con optimismo y esperanza.

# Programa de Gobierno para la Región de Aysén

Aysén es uno de los rincones más prístino del mundo entero y frente a una evidente inestabilidad global -en relación a temas políticos, ambientales, económicos y sociales-, urge fortalecer y conducir la evidente resiliencia y coraje de los habitantes de esta región para promover y posibilitar un bienestar y progreso, que permita el desarrollo integral de nuestros habitantes, de nuestras ciudades, localidades, de los sectores del litoral y de la Patagonia rural, en permanente vinculación con nuestro patrimonio medioambiental y cultural.

Cómo habitantes nos enfrentamos a múltiples desafíos. El crecimiento y desarrollo acelerado está poniendo en tensión nuestro aspecto social, económico y ambiental. Aquello puede ser muy positivo si sabemos enfrentarlo, y también puede ser muy nocivo si no damos el ancho para resolverlo. Las soluciones a los múltiples temas que nos convocan deben ser basadas en el desarrollo sustentable y siempre poniendo por delante a las personas.

Aysén es una región que, en su aislamiento, ha sabido avanzar en búsqueda de una vida feliz, próspera y auténtica. Todo esto por el esfuerzo constante de nuestra gente, que buscará siempre un destino de prosperidad para ellos, sus familias y su descendencia. Esa será también mi misión, contribuir a que la gente de Aysén cumpla con sus objetivos con todas las herramientas disponibles que nos ofrecen los avances del Siglo XXI.

Sin embargo, hay mucho que avanzar y por construir (...) mucho que andar. Debemos seguir soñando nuestra región, como lo hicieron nuestros antepasados a quienes recordamos con aprecio y gratitud. Avanzar en conectividad e infraestructura pública; en mejorar la calidad de la salud y la educación; en apoyar nuestros sectores productivos y a la micro, pequeña y mediana empresa; en apoyar actividades sociales, ambientales, deportivas y culturales; en potenciar la ciencia, la innovación la tecnología y el conocimiento; son desafío respecto de los cuales asumo el más férreo compromiso.

Para lo anterior impulsaremos una gestión con énfasis en un desarrollo sustentable, con énfasis en la ejecución de programas y proyectos que generen verdadero impacto, que potencien el desarrollo, la productividad, el empleo y los ingresos de las familias. Lo anterior, sin perjuicio de las acciones necesarias en lo social, salud, educación y deportes. Incrementar el gasto en obra pública será un desafío clave para salir de actual estancamiento.

# Objetivo General

## Para el Gobierno Regional de Aysén



Fortalecer el desarrollo regional mediante acciones sustentables en base a una planificación estratégica, que aseguren a los habitantes de este hermoso territorio, acceder a más y mejores oportunidades de progresar, crecer y acceder a una mejor calidad de vida, junto su respectivas familias y comunidad.

# Objetivos Específicos

## Para el Gobierno Regional de Aysén

### Objetivo Uno

Mejorar la planificación regional mediante procesos participativos tendientes a vislumbrar un desarrollo ordenado, armónico, equitativo y sustentable de la Región de Aysén.

### Acciones

# 1

Se modificarán y actualizarán los **instrumentos de planificación regional** vigentes para evaluar conveniencia socioeconómica y ambiental local, conforme a las nuevas realidades y tendencias, entre ellos, el PROT (Programa Regional de Ordenamiento Territorial).

# 2

Aysén requiere urgente un **buen Plan de Ordenamiento Territorial**. Se levantarán nuevos instrumentos de planificación, de aquellos no vigentes como otros nuevos que se estimen necesarios, tales como: la Estrategia de ciencia tecnología, innovación y conocimiento; Planes reguladores comunales; levantar políticas de desarrollo social y/o productivo.

# 3

A nivel de instrumentos específicos, crearemos el **Plan de Desarrollo de Localidades Rurales de la Región**, Plan de Desarrollo de Localidades Turísticas de la Carretera Austral y el Plan de Desarrollo de Ciudades del Litoral Aysenino, con objetivos transversales en dichos planes y presupuestos mixtos de corto y mediano plazo

## Objetivo Dos

**Mejorar la conectividad y la infraestructura pública para mejorar la calidad de vida y contribuir al mejoramiento de la productividad y la competitividad de la región.**

NOTA: Se tiene presente el compromiso del Ministerio de Obras Públicas de financiar todo lo concerniente a la conectividad de la RUTA 7 Sur, la que es responsabilidad del Gobierno Central. Sin embargo, no se descarta poder apoyar en proyectos que realmente sean prioritarios y que sean plenamente respaldados por las comunidades involucradas.

### Acciones

# 1

Impulsaremos el Plan Regional **#MásCaminosparaAysén**, con énfasis en proyectos para construir, mejorar y/o mantener las rutas y caminos secundarios y transversales que permita una conectividad terrestre más expedita y además permita la mejora de la productividad de los principales sectores económicos de la región, siempre en coordinación con MOP, SERNATUR, SUBPESCA, MINAGRI y Municipios.

# 2

También impulsaremos y crearemos el plan **#AysénSeConecta**, con una fuerte cartera de proyectos de infraestructura portuaria y aeroportuaria en coordinación con el MOP. Se hace necesario nuevos polos de conectividad aérea en la región para nuestros vecinos y visitantes, como para los sectores económicos de la región, siempre en coordinación con MOP, SERNATUR, SUBPESCA, MINAGRI y Municipios.

# 3

En la misma línea de desarrollo, impulsaremos y apoyaremos **proyectos de conectividad digital** para aquellas localidades que aún no cuentan con internet permanente y seguro, favoreciendo también a los sectores económicos de la región, siempre en coordinación con MOP, SERNATUR, SUBPESCA, MINAGRI y Municipios.

**#MARCELO  
#SANTANA  
PORAYSEN**



4

Impulsaremos, junto a gremios regionales, un intensivo **Plan Regional de Obras Para el Turismo** como lo es, la construcción de Costaneras, Miradores en rutas turísticas, y de obras hidráulicas en las localidades ribereñas, no sólo mejorando la calidad de vida, sino que también apoyando así también el desarrollo turístico.

5

Dicho plan, considerará la **construcción de balnearios** en las localidades que cuenten con cuerpos de aguas lacustres aptos para ello y que cuenten con factibilidad técnica y económica. Estas iniciativas se desarrollarán en conjunto con la DOH del MOP.

6

Se implementará el **Plan Regional para Centros de Gestión y de Tratamiento de Residuos Domiciliarios** con prioridad en aquellas comunas o localidades donde aún no se soluciona este tema grave de salubridad. Se tendrá en cuenta la revalorización de residuos en desmedro de la disposición final de éstos.

7

Se implementará **Plan Regional de Saneamiento Sanitario** para instalar, mejorar o reemplazar plantas de tratamiento en las localidades con dificultades y que no pertenecen al área de concesión de las sanitarias.

8

Impulsaremos un **Plan de Electrificación Rural y para el Litoral**, que se base fundamentalmente en la extensión de redes y/o en la autogeneración eléctrica. Respecto a estas últimas se pondrá especial énfasis en proyectos que generen suficiente energía y potencia que permita hacer funcionar ciertos artefactos eléctricos domésticos y productivos.

# 9

Se apoyará el diseño e implementación de **proyectos de Agua Potable Rural** y localidades del litoral Aysenino, con fuerte énfasis en el robustecimiento de los equipos técnicos que permita mayor velocidad de construcción y generación de proyectos.

## Objetivo Tres

**Mejorar la calidad urbana y de las viviendas, mediante proyectos y programas que permitan invertir en obras, en mejoramiento de viviendas y en nuevas unidades para que más familias accedan a su vivienda propia.**

## Acciones

# 1

Impulsar y apoyaremos el desarrollo de **parques urbanos en la región**, con ello aumentaremos la relación de metros cuadrados de áreas verdes por habitante, mejorando la calidad de vida en ciudades y principales localidades de la región.

# 2

Impulsar y **apoyar la construcción de plazas de armas** en las localidades rurales que aún no cuentan con ellas, además de parques y áreas verdes.

# 3

Impulsaremos junto al Ministerio de Vivienda y municipios de la región, un ambicioso **Programa de Calidad Urbana**, con énfasis en la pavimentación de calles y veredas, así como en el mejoramiento y conservación de éstas.

4

Otro objetivo de este programa será implementar y apoyar la construcción de proyectos de **ciclovías urbanas**.

5

Creación del Programa Regional **#MejorViviendaparaAysén**:

- a. Respaldaremos y apoyaremos proyectos de mejoramiento de viviendas con **énfasis en la aislación térmica**.
- b. Respaldaremos y apoyaremos más y nuevos proyectos de construcción de viviendas **para que más familias accedan a su casa propia**. Si es necesario, contribuiremos al financiamiento de las obras de urbanización para que el subsidio sea utilizado plenamente en la construcción de las viviendas. Ello en un trabajo coordinado con los comités de vivienda, municipios de la región, entidades patrocinantes privadas y el MINVU.
- c. Apoyaremos la adquisición de **terrenos para viviendas nuevas** con énfasis en los Comités Habitacionales con larga data de la región.

## Objetivo Cuatro

Fortalecer el desarrollo social, deportivo, ambiental y cultural, a través de diversos programas que tengan énfasis en el esparcimiento, salud, calidad de vida y competitividad.



## Acciones en lo Social

# 1

Desarrollaremos **programas orientados a mejorar la calidad de vida** de las personas con capacidades diferentes, en el ámbito de la capacitación y empleabilidad, terapias y asistencias técnicas, y esparcimiento para mejorar la calidad de vida. Ello incluye a las instituciones, principalmente corporaciones privadas sin fines de lucro que se dedican al tratamiento médico, terapéutico, kinesiológico para mejorar y/o rehabilitar a las personas con discapacidad cualquiera sea su origen.

# 2

Desarrollaremos programas orientados a **mejorar la calidad de vida de los adultos mayores** de la región, que consideren al menos acciones de atención en salud (incluido bucal), alimentación y esparcimiento.

# 3

Impulsaremos un programa centrado en los jóvenes a fin de **generar espacios recreativos y prevenir actitudes de riesgo**. Para ellos, trabajaremos con el INJUV para buscar maneras de impulsar juventudes sanas y felices.

# 4

Reforzaremos el apoyo a las instituciones a fin de **mejorar y ampliar cobertura de los Establecimientos de Larga Estadía de Adultos Mayores, (ELEAM)**, ya sean administrados por corporaciones privadas o por instituciones públicas o municipales.

# 5

Impulsaremos un programa de acompañamiento profesional y técnica para familias y personas con **Trastornos del Espectro Autista (TEA)**, con el objetivo de apoyar la labor institucional que se realiza y de las organizaciones ciudadanas que hoy colaboran en la región, en una institucional inclusiva.

6

Impulsaremos un programa tendiente a apoyar y **reforzar el trabajo de las organizaciones sociales** y la formación continua de dirigentes, que implique capacitación y asistencia técnica.

## Acciones en lo Deportivo

7

Implementaremos programas orientados al **desarrollo del deporte** tanto formativo, competitivo, como también del tipo masivo que apunten al esparcimiento y mejorar la calidad de vida.

8

Impulsaremos y **apoyaremos proyectos estratégicos de infraestructura deportiva**, en ciudades como Aysén y Coyhaique y en ligas rurales la región, en coordinación con el Ministerio del Deporte y las organizaciones deportivas.

9

Generaremos un programa para **apoyar eventos deportivos de alta competitividad** que puedan organizarse y desarrollar en la Región de Aysén, tales como el PatagonMan, la Corrida al San Lorenzo y la vinculación de nuestras áreas protegidas y el desarrollo de estas actividades.

10

Generaremos un programa para **apoyar la participación de deportistas de alto rendimiento** en torneos nacionales e internacionales, que sean federados y/u olímpicos, ya sea para ascender en los rankings o para las competencias finales.

## Acciones en lo Cultural

11

Impulsaremos programas culturales que permita el **desarrollo y participación de distintos estratos en las actividades regionales**, que consideren apoyo en la participación de certámenes nacionales.

12

Impulsaremos un programa que permita **mejorar el desarrollo de Encuentros Costumbristas** en las distintas comunas de la región, para conservar las tradiciones y además apoyar al turismo en las localidades, evitando en la medida de lo posible la concursabilidad de estos eventos.

13

**Impulsaremos la producción** de artesanía, ferias, encuentros y eventos regionales cómo un patrimonio cultural.

14

Impulsaremos y apoyaremos la construcción, conservación, remodelación y/o reposición de **salas museográficas o museos locales**, potenciando su funcionamiento y la conservación de la historia y tradiciones de los territorios.

## Acciones en lo Ambiental

15

Como se mencionó anteriormente, Se impulsará el **Plan Regional para Centros de Gestión y de Tratamiento de Residuos Domiciliarios**.

16

Se impulsará y apoyará acciones tendientes al **reciclaje y a la economía circular**, para ellos se realizarán vínculos con organizaciones vecinales, con empresas privadas y con las municipalidades respectivas.

17

Se apoyarán iniciativas de educación y **conservación del medio ambiente**.

18

Se impulsará y apoyará equipamiento e infraestructura para el funcionamiento de las **áreas silvestres protegidas**, en sintonía con estrategias vigentes como lo son *comunidades portales* y la Ruta de los Parques de la Patagonia, a fin de que fortalezcan sus servicios y contribuyan a incrementar el desarrollo de la calidad de vida de las comunidades circundantes y el fortalecimiento del turismo regional.

19

En conjunto con la Corporación Forestal, **se robustecerá el equipamiento regional para el combate de incendios forestales**, gran amenaza del cambio climático y la naturaleza protegida de la región.

## Objetivo Cinco

**Mejorar la productividad y competitividad de los emprendedores, de las micro, pequeña y medianas empresas de la región mediante planes, programas y proyectos de apoyo y estimular la inversión privada.**

La región debe retomar su camino de desarrollo productivo y crecimiento económico. Aysén debe encauzar su camino hacia la competitividad regional, abriéndose hacia la inversión privada, que fomente la creación de empleos y el nacimiento de nuevas empresas en la región.

En cuanto a nuestro potencial pesquero, fomentaremos la difusión del programa “Alimentos del Mar de Aysén al Mundo”, desarrollando un fuerte plan de vinculación con el sector privado que nos potencie mundialmente como una región generadora de alimento.

## Acciones

# 1

Implementaremos **programas de fomento productivo** para apoyar a los emprendedores micro, pequeños y medianas empresas, de los diferentes sectores productivos; tales como: turismo, silvoagropecuario, pesca artesanal, prestadores de servicios de la industria acuícola, comercio, construcción, entre otros. Esto en un trabajo conjunto con FOSIS, SERCOTEC, CORFO y demás instituciones de fomento del Ministerio de Agricultura.

# 2

Crearemos un sistema robusto de **atracción de inversiones privadas la región**, facilitando la llegada de proyectos que se vinculen con los objetivos estratégicos de desarrollo de la región.

# 3

Se implementará un programa de atracción de inversiones en conjunto con CORFO, que involucre la participación de otros sectores e instituciones como son Bienes Nacionales, MINVU, MOP, Municipalidades y asociaciones o gremios productivos de los respectivos sectores

# 4

Con la implementación de la nueva regulación en sistemas de eléctricos medianos y aislados, **se potenciará y apoyará la inyección de más energía para Aysén**. Fomentando la descarbonización de la matriz energética y la independencia y robustez de dichos sistemas.

# 5

Se impulsarán **programas para apoyar la pesca artesanal** en todas sus áreas, como asimismo para los prestadores de servicios de la industria acuícola. Se evaluará también en esta línea, el desarrollo de productos de valor agregado en localidades del litoral como Melinka o Puerto Aguirre.

6

Se impulsarán **programas especiales para apoyar la horticultura, fruticultura, apicultura, agricultura, productos forestales no madereros**, entre otros, orientados a la autonomía alimentaria y a la comercialización hacia otras regiones.

7

Se apoyarán **programas para mejorar la calidad de los rebaños**, apoyar la comercialización, trazabilidad, manejos sanitarios, mejoramiento de praderas, infraestructura predial (incluido los caminos intra prediales), entre otros, en coordinación con las instituciones del AGRO.

8

**Apoyaremos el trabajo asociativo del tipo gremial** y de cooperativas locales.

9

Se implementará un programa especial focalizado en el **apoyo a la comercialización de la lana de oveja**, mediante la incorporación de valor agregado a fin de conseguir mayores ingresos y dar un uso comercial a este producto que en muchas bodegas llevan años acopiados.

10

Se impulsará y apoyará un programa orientado a las **industrias creativas**, de locaciones y con énfasis en la industria cinematográfica, en un trabajo conjunto con CORFO.

11

**Se impulsará y apoyará ferias productivas y artesanales** en un trabajo conjunto con las Municipalidades y los servicios de fomento.

12

Se impulsará y apoyará la **construcción de infraestructura para ferias, centros y mercados artesanales** en las distintas localidades en un trabajo conjunto con las municipalidades y las organizaciones respectivas.

13

1 Impulsaremos programas tendientes a **fomentar la ciencia, la innovación, la tecnología y el conocimiento** focalizado hacia el sector productivo.

14

Impulsaremos y apoyaremos **programas de formación y capacitación** en áreas estratégicas de desarrollo de la región, a fin de contar con personas calificadas para desempeñarse en diversas labores y puedan acceder a mejores empleos e ingresos.

## Objetivo Seis

Contribuir a mejorar la calidad de la educación y la salud en la Región de Aysén, mediante programas y proyectos estratégicos de impacto en la calidad de vida de las personas.



## Acciones

# 1

Implementaremos un programa para **agilizar las listas de espera** de atención del Servicio de Salud, para atender a pacientes que esperan exámenes o cirugías o atenciones médicas especializadas por largo tiempo. Muchas incluso han fallecido esperando.

# 2

Impulsaremos y apoyaremos un **programa de salud mental**, con especial énfasis en los jóvenes de la región. En este segmento existe una realidad invisibilizada que requiere urgente atención y cuidado. La idea es impulsar un programa en conjunto con el Servicio de Salud Aysén y el apoyo de las instituciones pertinentes en la materia.

# 3

Fortaleceremos el **sistema de rescate aeromédico intra y extra regional**. Mejorando los tiempos/respuesta y disponibilidad de éstos, para toda la región.

# 4

Apoyaremos la adquisición de equipamiento tecnológico, y la conservación, reposición y/o construcción de **infraestructura de salud**, especialmente en localidades rurales.

# 5

**Apoyaremos al SLEP** en la adquisición de equipamiento y conservación, reposición y construcción de mejores establecimientos educacionales. Sacaremos adelante en coordinación y cofinanciamiento ministerial los proyectos emblemáticos de Coyhaique, Aysén y comunas rurales.

## Objetivo Siete

Fomentar el desarrollo de la Ciencia, innovación, tecnología y conocimiento en la región, a través de centros de estudios, universidades u otras instituciones afines.

**#MARCELO  
#SANTANA  
#PORAYSEN**

## Acciones

1

Se apoyará programas tendientes al estudio de los ecosistemas y permita implementar medidas de contención, conservación y/o trabajo productivo sustentable.

2

2Se apoyará programas y/o proyectos tendientes a **desarrollar nuevas tecnologías, innovación, procesos y conocimiento** que permita mejorar el funcionamiento y/o la productividad.

## Objetivo Ocho

Ser parte activa en materia de seguridad pública en toda la región, apoyando los proyectos de implementación de Carabineros de Chile en prevención situacional y social. También la Policía de Investigaciones de Chile en la implementación de instrumentos para la investigación y robustecer ambas instituciones para mejorar los medios de pruebas, como organismo auxiliar del Ministerio Público y conseguir mejores resultados en las sentencias.



## Acciones

1

**Participación en las sesiones STOP** operativas de Carabineros de Chile, con la finalidad de ver la movilidad del delito en las diferentes comunas de la región y apuntar de mejor forma la inversión local.

2

**Apoyar los Planes Comunales de Seguridad Pública** de las Municipalidades, en implementación de tecnologías (cámaras CCTV, GoPro para los Inspectores Municipales, lectores de Patentes), para mejorar la sensación de seguridad.

3

**Reforzar el 8% en materia de Seguridad Pública**, por intermedio de las Juntas de Vecinos, para la postulación proyectos de seguridad comunitaria.

4

**Recuperación de los espacios públicos**, con proyecto de seguridad con participación ciudadana, con la finalidad de entregar espacios seguros para la comunidad.

# ¿Por qué ser Gobernador Regional?

## La Región de Aysén al 2050

Primero que todo, porque es una oportunidad única. Somos la zona más extrema del país, ése al que todavía no podemos acceder y conectar vía terrestre. Asimismo, uno como nacido y criado en este maravilloso territorio, ha visto como las generaciones que nos antecedieron dieron todo por lograr, a punta de esfuerzo y trabajo abnegado, pequeños avances que dieron resultados significativos en nuestra calidad de vida. Me refiero a la construcción de una senda, a la apertura de un almacén de provisiones, a la instalación de una posta de salud rural, a ese emprendedor que quiso arriesgarse y convertirse en el primer transportista de una localidad, a tantos héroes anónimos que han llevado a esta zona de la Patagonia, en donde ahora está.

Por eso quiero ser Gobernador, porque en pleno siglo XXI la tecnología y el conocimiento están instalados en la región, con esos jóvenes que salieron a estudiar y volvieron como profesionales a 'ponerle el hombro' a su tierra. El ímpetu, las ganas y la creatividad están. Sin embargo, los últimos años ha existido un preocupante estancamiento, justo cuando somos más ayseninos -los de aquí y lo que optaron por quedarse, hacer familia y aportar al desarrollo-, ése que a momentos nos resulta tan esquivo.

Mi premisa es que 'el Gobierno Regional de Aysén debe ser el corazón del desarrollo de territorio' y para ello, hay que estar comprometido con la ciudadanía, que espera que las decisiones se tomen con el juicio debido, que apunten a aspectos estratégicos y que, sin duda, les genere cambios esperados como mejor salud y con mayor cobertura, más conectividad, una adecuada educación y, sobre todo, mayor empleo.

'Aysén debe ser un polo de desarrollo en el corazón de la Patagonia'. Tenemos la obligación de invertir adecuadamente cada peso público, que es una realidad que debemos plasmar como un punto 'no negociable' para llegar al lugar que merecemos, por nosotros y por quienes vinieron antes aquí a 'hacer patria'.

Hoy no es momento de las capacidades individuales para llegar y aspirar a encabezar el Gobierno Regional. Es justo el instante preciso para presentarse como equipo, con profesionales con una mirada transversal desde lo político y público, para llevar adelante los desafíos que están pendientes por décadas.

Yo estoy comprometido y sé que un equipo consolidado hará parte de este sueño, una región que crezca como merece, conjugando virtuosamente los presupuestos sectoriales y del Gobierno Regional, que, invertidos adecuadamente, pueden llevarnos en el corto plazo a un territorio que hoy sólo visualizamos en un futuro indeterminado.

Creemos que no podemos mirar la política de manera cortoplacista, por tanto, este objetivo general y sus objetivos específicos son solo el punta pie para mirar una región con esperanzas y optimismo y soñar un Aysén 2050, como una región que nos entregue bienestar y prosperidad conservándose ambientalmente sustentable.

Es por aquel sueño que cómo candidato me dispongo a liderar el Gobierno Regional de Aysén junto a su Consejo. Como Patagón, padre, y habitante de la región quiero trabajar por dejarle a nuestros hijos e hijas una región resiliente, arraigada y bien desarrollada.

Atentamente,

Marcelo Santana Vargas

Abril de 2024

-Fin de Documento-

